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ПРОВЕДЕНА АКЦИЯ «Я  ПЕШЕХОД»

ТРИ СПОРТШКОЛЫ ИЗ Г.О. КЛИН 
ПОЛУЧАТ ОБЛАСТНЫЕ ГРАНТЫ

ДИРЕКТОР «ПАНСИОНАТА «КЛИНСКИЙ» 
СТАЛА ЛУЧШЕЙ НА ВСЕРОССИЙСКОМ 
КОНКУРСЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО 
МАСТЕРСТВА В СФЕРЕ СОЦИАЛЬНОГО 
ОБСЛУЖИВАНИЯ

НОВОСТИ

В рамках профилактического мероприятия «Внимание-дети!» со-
трудники Госавтоинспекции городского округа Клин совместно с 
родительской общественностью провели мероприятие «Я – пе-
шеход».

Три спортивные школы г.о. Клин получат областные гранты на 
стимулирующие выплаты. Такую мотивацию для талантливых 
тренеров в регионе вводят впервые.

26 сентября в рамках проведения VIII Всероссийской недели охра-
ны труда в городе Сочи состоялось награждение победителей 
Всероссийского конкурса профессионального мастерства в сфере 
социального обслуживания.

ОГИБДД ОМВД России 
по г. о. Клин

На пешеходном переходе вблизи 
средней школы города Клин сотрудни-
ки Госавтоинспекции и родители про-
вели профилактическое мероприятие 
«Я – пешеход». Акция была посвящена 
юным пешеходам и их безопасности на 
пешеходном переходе.

В ходе практического занятия юным 
участникам дорожного движения по-
лицейские рассказывали особенности 
перехода проезжей части по нерегу-
лируемому пешеходному переходу и 

акцентировали внимание на движении 
в темное время суток, необходимости 
размещения на верхней одежде свето-
возвращателей, которые помогут стать 
заметнее и снизят риск возникновения 
дорожно-транспортных происшествий. 
Познакомили с жестами регулировщи-
ка, и обсудили с ребятами важность 
безопасного маршрута «Дом-школа-
дом», а также рассказали о дорожных 
ловушках, которые могут подстерегать 
ребят по пути в школу.

Гранты получат 30 лучших спортивных 
школ Московской области. При состав-
лении рейтинга учитывались разные 
показатели, в том числе уровень спор-
тивного мастерства, достижения воспи-
танников и тренеров.

Такие поощрения вводятся впервые в 
нашем регионе благодаря Губернатору 
области А.Ю. Воробьеву. Премировать 
будут коллективы спортивных учреж-
дений, занявших верхние строчки в об-
ластном рейтинге.

Рейтинг формировался из нескольких 
показателей, в том числе уровень спор-
тивного мастерства, достижения воспи-

танников и тренерского состава.
В округе гранты получат спортшко-

ла единоборств «Лидер», комплексная 
спортшкола олимпийского резерва име-
ни М.В. Трефилова и спортшкола олим-
пийского резерва «Клин спортивный».

Как ранее рассказал губернатор Ан-
дрей Воробьев, руководители смогут 
получить ежемесячную прибавку в раз-
мере до 53 000 рублей, а тренеры – до 
10 000.

В прошлом году клинские спортсмены 
заработали более 700 медалей разного 
уровня (274 золотых, 200 серебряных и 
234 бронзовых).

– Победителем в федеральном этапе 
стала директор стационарного учреж-
дения соцобслуживания Московской 
области «Пансионат «Клинский» На-
талья Николаевна Балясникова в но-
минации «Специальная номинация «За 
созидание и долголетие в профессии», 
занявшая 3 место, – рассказали в Ми-
нистерстве социального развития Под-
московья.

В ведомстве дополнили, что в этом 
году на конкурс от Московской области 
подали 146 заявок в 15 номинациях. В 
региональном этапе Конкурса победи-

ли 43 человека, на федеральный этап 
направлено - 15.

– Поздравляю Наталью Николаевну 
с заслуженной победой! Мы гордимся 
нашими специалистами, – поздравила 
министр социального развития Подмо-
сковья Людмила Болатаева.

Наталья Николаевна уже больше 30 
лет трудится в социальной сфере, из 
которых 16 лет она посвятила работе в 
пансионате «Клинский».

Теперь лучшие работы будут раз-
мещены в электронной библиотеке на 
официальном сайте Минтруда России.
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Больше новостей 
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ОБМЕН ОПЫТОМ 
И НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ: КОНКУРС 
ПРОЕКТОВ В СФЕРЕ СОЦИАЛЬНОГО 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

КАК ЗАРАБАТЫВАТЬ 
НА ЕЖЕДНЕВНИКАХ И СКЕТЧБУКАХ: 
ИСТОРИЯ ФИНАЛИСТКИ ПРОГРАММЫ 
«МАМАПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ»

В Московской области продолжается прием заявок на Всерос-
сийский конкурс проектов в области социального предпри-
нимательства и социально ориентированных некоммерческих 
организаций «Мой добрый бизнес». Заявки принимаются до 15 
октября.

Программа «Мама-предприниматель» завершилась в Подмо-
сковье. В финал проекта вышли 10 участниц, ведущих бизнес 
в Московской области. Одна из них – Александра Эрен из Наро-
Фоминска. Предприниматель создает тематические ежеднев-
ники под названием «Планеры Эрен».

Цель конкурса – выявление, попу-
ляризация и тиражирование лучших 
практик представителей социального 
предпринимательства и некоммерче-
ских организаций, направленных на 
достижение общественно полезных це-
лей, а также на развитие направления 
корпоративной соцответственности. 

Организаторами конкурса выступают 
Минэкономразвития России совместно 
с ФГБОУ ВО «Государственный универ-
ситет управления». Региональный этап 
реализуется при поддержке Министер-
ства инвестиций, промышленности и 
науки Московской области и центра 
«Мой бизнес» Подмосковья.

Подробнее ознакомиться с номи-
нациями и условиями участия в кон-
курсе «Мой добрый бизнес», а также 
зарегистрироваться для участия мож-
но на официальном сайте: https://
moybusiness.guu.ru. С видеоинструк-

цией по подаче заявки можно ознако-
миться по ссылке (https://disk.yandex.
ru/i/5h_OkTWD5C5biQ). 

Конкурс проводится в рамках реали-
зации национального проекта «Малое 
и среднее предпринимательство и 
поддержка индивидуальной предпри-
нимательской инициативы», который 
инициировал Президент России и ку-
рирует первый вице-премьер Андрей 
Белоусов.

С актуальными мерами поддержки 
предпринимателей можно ознакомить-
ся на Инвестиционном портале Москов-
ской области (https://invest.mosreg.
ru/). Следить за анонсами региональ-
ных обучающих мероприятий можно в 
календаре (https://invest.mosreg.ru/
business/calendar) и Telegram-канале 
«Мой бизнес Московская область» 
(https://t.me/mybusinessmo).

Возрастное ограничение 18+.

Александра сумела превратить свое 
увлечение в успешный бизнес и дока-
зать, что творчество может стать ис-
точником стабильного дохода, если по-
дойти к делу с умом и любовью.

Рукоделием Александра занимается 
давно, а делать ежедневники пред-
приниматель мечтала еще в 2016 году, 
когда работала в офисе. И тогда начала 
со сборного планера, который сделала 
для себя, для души. А заниматься изго-
товлением ежедневников в рамках соб-
ственного бизнеса Александра начала 
только с января этого года.

– Я работала бизнес-ассистентом и 
мне довелось вращаться в кругах пред-
принимателей. Вот где зародилась идея 
создания планеров. У каждого бизнес-
мена был классический черный кожа-
ный планер. А я хотела сделать нечто 
индивидуальное: уникальное, персо-
нализированное, с фотографиями кли-
ента, из материалов, которые он сам бы 
выбрал. Так и начался мой путь в этом 
деле, — поделилась Александра Эрен.

Сегодня Александра создает скетчбу-
ки для творчества, ежедневники для 
специалистов различных профессий, 
будущих мам, бизнесменов, фана-
тов героев мультфильмов, сериалов и 
фильмов. Например, с персонажами из 
вселенной Гарри Поттера, киновселен-
ной Marvel, популярного сериала «По-
стучись в мою дверь» и многих других.

В планах на будущее — проводить 
для всех желающих мастер-классы по 

изготовлению планеров, а также соз-
дать обучающий курс для тех, кто хочет 
войти в этот бизнес. Кроме того, Алек-
сандра планирует создать сайт и про-
двигать его.

Так, обратиться за услугой по соз-
данию сайта предприниматели Мо-
сковской области могут в центр «Мой 
бизнес». Размер софинансирования 
со стороны центра для субъектов МСП 
составит до 70%, для самозанятых со-
ставит до 90%. В результате оказания 
услуги предприниматель получит сайт, 
с помощью которого сможет рассказать 
потенциальным покупателям о своих 
товарах и услугах.

Подробнее о мерах поддержки для 
бизнеса можно узнать на Инвестици-
онном портале Московской области 
(https://invest.mosreg.ru/).

Напомним, федеральная программа 
«Мама-предприниматель» реализуется 
в рамках нацпроекта «Малое и среднее 
предпринимательство». Организатор: 
Минэкономразвития России. Сооргани-
заторы: Фонд «Наше будущее», Корпо-
рация МСП при участии Союза женщин 
России. Генеральный партнер: маркет-
плейс Wildberries. Партнеры проекта: 
компания VK, маркетплейс наружной 
рекламы VDOOH.

Национальный проект «Малое и сред-
нее предпринимательство» иницииро-
ван президентом России. Куратором 
нацпроекта является первый вице-
премьер Андрей Белоусов.
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КЛИН В СВОЁМ ВРЕМЕНИ
А с какого момента, с какого года началось его время? Ведь в поисках даты рождения Клина краеведы сломали не одно копьё 
в словесных баталиях. Я думаю, что и статья «Клин изначальный» нашего земляка и члена клинского отделения ВООПИиК – 
Феликса Ивановича Аскалёнкова, опубликованная в прошлом номере «Клинской Недели», заинтересовала многих любителей 

истории родного края, а так же подлила масла в огонь в их вечные споры.

Всегда удивляешься огромной энер-
гии исследователей, их знаниям, тер-
пению и уверенности в правоте своих 
взглядов. Я не буду заострять внимание 
на исторических сюжетах, представ-
ленных автором указанной статьи – это, 
вероятно, уже сделали многие читате-
ли «Недельки», но для меня очень лю-
бопытен и категоричен вывод нашего 
земляка, выраженный в статье следую-
щими словами: «Говорить о первом упо-
минании Клина в 1317 г. бессмысленно 
– это был уже состоявшийся крупный, 
по понятиям того времени, город, чем 
подчёркивается сбор объединённого 
войска в нашем городе».

Читая эти строки, я невольно вспом-
нил конец семидесятых годов прошлого 
столетия, когда на очередном заседа-
нии ВООПИиК вновь зашёл разговор о 
предстоящем праздновании 750-летия 
Клина, ибо датой его основания тогда 
считался… 1234 год. Тот самый, на ко-
торый ссылается и сегодня уважаемый 
Феликс Иванович. Так что же случилось 
тогда, в семидесятые годы? Куда же ис-

чезла первая жизненная веха нашего 
любимого Клина? На этот вопрос мы 
найдём ответ в статье «Ошибки в исто-
рии Клина», опубликованной, в начале 
девяностых годов двадцатого века, из-
вестным краеведом Валентином Стари-
ковым. Вот отрывок из неё:

«Наши краеведы помнят, сколько 
сил, средств, нервов и времени при-
шлось мне потратить, чтобы вос-
становить истинную, научную дату 
одного из первых упоминаний нашего 
города в русских летописях – 1317 год. 
Упоминание 1234 года в летописях 
перешло нам в наследство из энцикло-
педий и справочников девятнадцатого 
века. Там речь шла о постоянных воен-
ных сражениях псковичей и новгород-
цев с литовцами и рыцарями ордена 
Меченосцев. Никакая логика не могла 
оправдать эту дату применительно к 
нашему городу – ведь там речь шла о 
селе Клин Псковской губернии.

Да, да… как мне недавно подсказал 
один из клинских краеведов, это как 
раз то самое село Клин, в котором ро-

дился Патриарх Московский и всея Руси 
Тихон, во имя которого теперь освя-
щён в Клину обновлённый храм, прежде 
носивший память и имя святителя 
Тихона Задонского. И к этому селу наш 
город, кроме названного обстоятель-
ства, ну вот никакого отношения не 
имеет.

Меня удивляет, – как же люди, при-
думавшие для нас 1234 год, просмотре-
ли в летописях более интересную (с 
их точки зрения, конечно) дату – 1131 
год. Там ведь тоже упомянут Клин. 
Но они, наверно, решили, что это уже 
слишком. Но и та дата к нашему Клину 
никакого отношения не имеет. Зато 
взяли то, что лежало сверху.

В связи с этим читателю должно 
быть понятно – сколько забот принёс 
тогда наступивший 1984 год, который 
предполагался как год 750 летия Кли-
на. И если бы он был отмечен с помпой, 
стыдно было бы теперь. Слава Богу, 
правильная дата 1317 год, с помощью 
академического института была вос-
становлена в правах и заняла, наконец, 

своё место в энциклопедиях и факти-
чески восторжествовала. Поэтому 
удивляешься: как можно теперь-то, не 
заглянув в энциклопедии и справочни-
ки, снова тиражировать ошибочный 
1234 год».

Да и всезнающий клинский журна-
лист Юрий Гудков в 1980 году в своём 
сочинении о Клине, вошедшем в трёх-
томный справочник «Города Подмо-
сковья», сообщал следующее: «Точная 
дата основания города-крепости не 
установлена. Первое упоминание о нём 
под названием «Клин в письменных ис-
точниках» относится к 1317 году». 

Интересен и представленный совре-
менному автору на его статью «Клин 
изначальный» вывод Главного храни-
теля МАУ «Музейно- туристического 
центра городского округа Клин» Евге-
ния Горбачевского:

«Вы провели большую самостоятель-
ную работу, но сама по себе попытка 
изменения даты первого упоминания 
Клина известными источниками, в 
настоящее время, не разрешима. И за 
прошедшие полвека в отечественной 
исторической науке не выявлено но-
вых документов, содержание которых 
могло бы существенным образом из-
менить наши представления о дате 
первого упоминания Клина».

Так что, уважаемые читатели, ознако-
мившись с мнениями наших клинских 
исторических светил, ещё раз убеж-
даешься в том, что датой основания 
Клина остаётся 1317 год. Именно он 
узаконен отечественными историками 
и властями с 1984 года. То есть, в этом 
- 2023 году ему исполнилось 706 лет. 

И только время может непредсказуе-
мо распахнуть кладезь тех сокрытых 
исторических документов, которые 
сегодня ещё пылятся на архивных пол-
ках. И, открыв их, будущие Стариковы, 
Гудковы и Аскалёнковы будут снова и 
снова в спорах выискивать истину в 
гуще исторических явлений нашего го-
рода.

А закончить эти рассуждения нам по-
может опять же клинский краевед Ва-
лентин Стариков словами своей выше-
указанной статьи: «Дело-то, в общем, 
не совсем в дате упоминания и других 
подобных моментах. Это вовсе не само-
цель для историка. Дело в истинности 
и научности, к которой мы, краеведы, 
по мере своих сил и возможностей, но 
всё-таки стремимся, или должны обя-
зательно стремиться».

Владимир Тасин
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МАЙДАНОВОДЕНЬ ЗРЕЛОГО ВОЗРАСТА

После летних каникул краеведы ВООПИиК традиционно прове-
ли собрание в читальном зале Клинской городской библиотеки 
№ 2.

Именно с таким названием в одном из залов выставочного 
комплекса имени Ю.В. Карапаева открылась персональная, 
художественная выставка Аркадия Леонидовича Колоскова. 
На встрече с художником были друзья и коллеги, а также было 
много детей.

В Государственном бюджетном стационарном учреждении 
социального обслуживания Московской области «ПАНСИОНАТ 
"КЛИНСКИЙ» прошло увлекательное мероприятие, посвящен-
ное «Дню пожилого человека».

Вячеслав Пернавский по просьбе ди-
ректора объединенных школ № 4, 10, 
13 поставил на голосование вопрос о 
судьбе памятника военкому Афанасию 
Георгиевичу Дурыманову на террито-
рии школы № 13, ныне это 2 отделение 
лицея имени Менделеева. В 1941 году 
военком занимался не только мобили-
зацией, но на его плечи легло форми-
рование истребительных батальонов, 
эвакуация предприятий и формирова-

ние партизанских баз. Памятник был 
поставлен 13 декабря 1981 года в 
честь 40-летия освобождения Клина 
от немецко-фашистских захватчиков от 
имени учащихся школы и на средства 
шефствующего над школой Стеколь-
ного завода. Единогласным решением 
членов ВООПИиК было решено памят-
ник оставить и, согласовав этот вопрос 
с администрацией города, провести его 
реставрацию.

Во многих пейзажных работах ху-
дожника ощутимо сильное влияние 
Федоскинской школы. Ведь Аркадий 
Колосков занимался станковой и мини-
атюрной живописью, часто писал кар-
тины на заказ или по просьбе друзей и 
родных.

Хотя любимые жанры художника – 
это пейзаж и цветочный натюрморт. 
Но пейзажи без людей неинтересны, 
поэтому Аркадий дорисовывает задум-
чивых дам, девушек-крестьянок, полу-
обнаженных нимф. Ведь Аркадий Лео-
нидович большой ценитель женской 
красоты. Он считает, что пустые пей-
зажи (без живых существ) - бездушны, 
потому по возможности старается на-
селить свои берёзовые рощи, тенистые 
аллеи и лесные тропки молодыми кра-
савицами. 

Многие картины посвящены нашим 
клинским местам – на полотнах Арка-
дия Леонидовича можно увидеть Се-
строрецкий парк, вид на Успенскую 

церковь, уголки реки Сестры. Аркадий 
Колосков на открытии много рассказы-
вал о своих творениях, делясь секре-
тами, как написал, почему именно так 
и как видоизменил в лучшую сторону 
картину от оригинала. 

Несмотря на солидный возраст, Арка-
дий Леонидович по-прежнему продол-
жает активно писать полотна, увлекает-
ся зимними видами спорта. Им гордятся 
его друзья и коллеги.

Василий Кузьмин, фото автора

Большую музыкальную и танце-
вальную программу для всех при-
сутствующих подготовили клинские 
таланты. А также свой вокальный и 
танцевальный дар продемонстриро-
вали и люди, проживающие в пан-
сионате. 

Гвоздем программы следует при-
знать очаровательный танцевальный 
«лебединый» номер, в которым один 

из партнеров исполнял свою партию 
на инвалидной коляске. Также заво-
раживали парные танцы на колясках. 
А выступление детского спортивного 
коллектива восхищало молодостью, 
пластикой и красотой костюмов.

Мероприятие прошло в уютной до-
машней обстановке за чаепитием со 
сладостями.

Дмитрий Кузьмин, фото автора

В Божий рай, в Майданово, мы пришли опять.
Здесь мы будем заново петь, стихи читать!
Здесь и парк чудеснейший! Здесь прекрасный клуб!
Люди, как кудесники, всюду здесь вокруг!
Украшает прошлое радость наших встреч.
Нужно всё хорошее в памяти сберечь.
Выступал Калинин тут! Здесь Чайковский жил!
Бодрой музыки салют всех обворожил!
Будет вновь Майданово всех гостей встречать,
И дарить им заново Божью благодать!

Лев Зубачёв, фото Василия Кузьмина
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Губернатор Московской области Андрей Воробьев и генеральный 
директор Почты России Михаил Волков обсудили развитие по-
чтовой сети и доступность современных почтовых услуг для 
жителей малых населённых пунктов.

Одним из самых востребованных сервисов взаимодействия по-
требителя с гарантирующим поставщиком является контакт-
ный центр.

25 ОТДЕЛЕНИЙ В ПОДМОСКОВЬЕ 
ОТРЕМОНТИРУЕТ ПОЧТА В 2023 ГОДУ

3,7 МЛН ПОКАЗАНИЙ ПРИБОРОВ УЧЕТА 
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ БЫЛО ПЕРЕДАНО 
ЧЕРЕЗ ГОЛОСОВОЙ ПОМОЩНИК 
КОНТАКТНОГО ЦЕНТРА

Всего в 2023 г. в Подмосковье поя-
вятся 25 обновлённых отделений По-
чты России. Модернизация почтовой 
инфраструктуры находится в фокусе 
внимания руководства Почты России и 
Подмосковья. С 2021 г. в Московской 
области при поддержке Правитель-
ства региона компания уже отремон-
тировала 395 отделений и продолжит 
в дальнейшем обновлять свою сеть. 

В сентябре этого года Почта России 
открыла новые отделения в быстро-
растущих кварталах Котельников и 
Домодедово. Более 50 000 жителей 
Подмосковья получили возможность 
пользоваться почтовыми услугами в 
шаговой доступности. До конца года 
компания планирует открыть ещё два 
новых отделения: в Балашихе и Хим-
ках.

Почта непрерывно работает над 
повышением качества оказываемых 
услуг. С начала года число жалоб на 
работу подмосковных отделений со-
кратилось на 8%, на очереди – на 
25%.

– Более 1 000 отделений и 10 500 
сотрудников Почты России работают 
на благо более 8,5 млн жителей Под-
московья. 50 000 граждан ежедневно 
посещают наши отделения. Нам важ-

но, чтобы визиты клиентов и работа 
нашего коллектива проходили в мак-
симально комфортных условиях. Хочу 
поблагодарить губернатора Москов-
ской области за неизменную поддерж-
ку работы Почты, – отметил генераль-
ный директор Почты России Михаил 
Волков.

– Почта России, её работа, качество 
услуг, касается если не каждого, то 
большинства наших жителей. В Под-
московье более 1 тысячи отделений. 
С одной стороны, они должны иметь 
приятную форму, но, конечно, важ-
но и содержание. Всё, что касается 
качества предоставления услуг, нас 
тоже волнует. Хочу поблагодарить 
за ту программу, которую мы, можно 
сказать, реализовали, и дальше будем 
поддерживать состояние тех офисов, 
отделений Почты России, куда прихо-
дят люди. Для нас было важно, чтобы 
это были комфортные, светлые здания, 
чтобы услуги там оказывались долж-
ным образом, особенно в отдалённых 
территориях. Мы заинтересованы в 
том, чтобы и дальше взаимодейство-
вать с Почтой России, внедрять всё 
самое умное и полезное, – сказал гу-
бернатор Московской области Андрей 
Воробьев.

Обратившись в контактный центр, 
клиент может получить круглосуточ-
ную консультацию в интерактивно-
информационной системе (IVR) о ба-
лансе своего лицевого счета, тарифах, 
времени и графике работы офисов. IVR 
предоставит разъяснения о причинах 
формирования задолженности, а так-
же поможет оформить заявку на ком-
мерческие услуги.

В период с 8:30 до 20:30 полную ин-
формацию по запросу клиента – от 
консультирования по тарифам на элек-
троэнергию до оформления коммерче-
ских услуг – осуществляют операторы. 
С начала года в контактный центр АО 
«Мосэнергосбыт» поступило почти 2 
миллиона звонков от потребителей.

Передавать показания приборов учё-
та электроэнергии ежемесячно с 15-го 
по 26-е число можно круглосуточно 
в автоматическом режиме по номеру 
телефона +7 (499) 550-88-99. 

За восемь месяцев 2023 года более 
3,7 млн показаний приборов учёта было 
передано с помощью интерактивно-
информационной системы.

750 000 жителей московского регио-
на решили свои вопросы и передали 
показания с помощью чат-бота на сай-
те АО «Мосэнергосбыт», в приложении 
Telegram, в социальной сети Вконтакте 
и на платформе «Яндекс.Алиса».

АО «Мосэнергосбыт» напоминает, 
что 90% услуг компании клиенты мо-
гут получить, не выходя из дома. С по-
мощью электронных сервисов можно 
не только оплатить начисления, пере-
дать показания или получить консуль-
тацию, но также переоформить или от-
крыть лицевой счёт, оформит льготу, 
сменить тарифный план.

Подмосковная фармацевтическая компания «Герофарм» завершила 
строительство нового логистического объекта. Инвестиционный 
проект реализован на территории индустриального парка «Оболен-
ский» в городском округе Серпухов.

ПОДМОСКОВНАЯ КОМПАНИЯ 
ЗАПУСТИЛА ЛОГИСТИЧЕСКИЙ ОБЪЕКТ 
ДЛЯ ХРАНЕНИЯ ФАРМПРОДУКЦИИ

– Компания «Герофарм» специализи-
руется на выпуске социально-значимого 
лекарственного препарата – инсулина. 
В рамках расширения производства 
компания построила логистический 
комплекс, на территории которого бу-
дет осуществляться хранение сырья, 
упаковочных материалов, а также ин-
сулиновых шприц-ручек. Инвестиции 
в реализацию проекта составляют 100 
млн рублей, запуск нового объекта по-
зволит создать около 10 рабочих мест, 
- сообщила заместитель председателя 
правительства – министр инвестиций, 
промышленности и науки Московской 

области Екатерина Зиновьева. 
«Герофарм» осуществляет полных 

комплекс работ по выпуску препаратов 
для лечения сахарного диабета – от 
синтеза субстанции до выпуска готовой 
лекарственной формы. 

Проект компании «Герофарм» явля-
ется важнейшим элементом в процессе 
импортозамещения в фармацевтиче-
ском секторе. На сегодняшний день 
предприятие занимает лидирующее 
место на отечественном рынке генно-
инженерных инсулинов человека и мо-
жет обеспечить 30% потребности Рос-
сии в инсулине.
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Инвестор из Индии вложит более 1 млрд рублей в строитель-
ство фармацевтического предприятия на территории ОЭЗ 
«Дубна». Компания ООО «Эдвансд ЛайфСайенс» займется импор-
тозамещающим производством фармацевтических субстанции 
и готовых лекарственных препаратов, предназначенных для 
терапии рака легких, молочной железы, щитовидной железы, 
других онкологических заболеваний. Об инвестпроекте рассказа-
ла заместитель председателя правительства – министр инве-
стиций, промышленности и науки Московской области Екатери-
на Зиновьева.

В январе-августе 2023 года промышленное производство Москов-
ской области выросло на 12%. Об этом сообщила заместитель 
председателя правительства – министр инвестиций промыш-
ленности и науки Московской области Екатерина Зиновьева.

С января по сентябрь 2023 года Корпорация развития Московской 
области (КРМО) привлекла в регион более 30 инвесторов, кото-
рые создадут в регионе свыше 4 тысяч рабочих мест. Инвесторы 
планируют вести бизнес в различных сферах – металлообра-
ботке, производстве строительных и отделочных материалов, 
пищевой и химической промышленности, машиностроении.

В ОЭЗ «ДУБНА» ПОЯВИТСЯ ФАРМЗАВОД 
С ИНДИЙСКИМ КАПИТАЛОМ

ПРОМПРОИЗВОДСТВО В ПОДМОСКОВЬЕ 
ВЫРОСЛО НА 12%

БОЛЕЕ 30 ИНВЕСТОРОВ 
ПРИВЛЕКЛА КОРПОРАЦИЯ РАЗВИТИЯ 
В ПОДМОСКОВЬЕ С НАЧАЛА ГОДА

– Построить новый завод с центром 
разработки лекарственных препаратов 
и складом готовой продукции планиру-
ют за три года, а выпуск продукции пла-
нируют начать уже во второй половине 
2026 года. Инвестор намерен вложить 
в проект 1,1 млрд рублей. Благодаря 
его реализации для жителей Подмоско-
вья создадут 200 новых рабочих мест, 
– сказала Екатерина Зиновьева.

Площадь будущего объекта составит 
не менее 10 000 м2. Для реализации 
проекта управляющей компанией ОЭЗ 
«Дубна» уже подобран и согласован с 
компанией участок в 1 га.

Производственно-дистрибуторская 
компания «Эдвансд» была основана в 
2003 году. В 2018 году в рамках госу-
дарственной стратегии «Фарма-2020» 
группа компаний «Эдвансд» открыла 
первый завод по производству твердых 
лекарственных форм в Белгороде, че-
рез три года — завод по производству 
растворов для инфузий в Пермском 
крае, а в прошлом году — предприя-
тие, выпускающее активные фармацев-
тические субстанции. Таким образом, 
группа компаний обеспечила полную 
локализацию в России, снизив зависи-
мость от импортных поставщиков.

– За девять месяцев этого года при 
содействии Корпорации развития ре-
гиона мы подписали 33 инвестицион-
ных соглашения на общую сумму свы-
ше 38 млрд рублей. Реализация новых 
проектов позволит создать в Подмо-
сковье более 4 300 рабочих мест, – 
сообщила заместитель председателя 
правительства – министр инвестиций 
промышленности и науки Московской 
области Екатерина Зиновьева.

Например, один из крупнейших ин-
весторов, компания «Л-Пак» построит 
на территории ОЭЗ «Кашира» завод по 
производству гофрированного карто-
на и упаковочной продукции. Инве-
стиции в предприятие оцениваются в 
19 млрд рублей.

Белорусский инвестор «Юнивест» 
планирует вложить более 3 млрд рублей 
в создание современной кондитерской 
фабрики и логистического комплекса 
на территории подмосковного Лытка-
рино. Еще одна белорусская компания 
«ЛентаБел» запустит текстильное про-
изводство в г.о. Павловский Посад на 
полученном в рамках программы «Зем-
ля за 1 рубль» участке.

Реализуют свои проекты при содей-
ствии КРМО и инвесторы из Китая. Так, 
например, компания «СиЭнПи Рус» за-
пустит производство промышленных 
насосных станций на территории ин-
дустриального парка «Есипово» в Сол-

нечногорском округе.
Еще несколько крупных инвесторов 

увеличили производственные мощ-
ности на территории Подмосковья за 
счет запуска новых предприятий. Груп-
па компаний «Металлика-Дизайн», за-
нимающаяся изготовлением изделий 
из металлов, полимеров и композитов, 
запустила предприятие в Солнечно-
горске. Объем инвестиций- 2 млрд 
рублей. Производитель уходовой кос-
метики «Виэнти Продакшн Групп» уже 
приступил к производству косметики 
в индустриальном парке «Есипово». 
Инвестиции в проект превысят 1 млрд 
рублей.

– Мы работаем по принципу одного 
окна - полностью сопровождаем весь 
процесс реализации инвестицион-
ных проектов - от выбора земельного 
участка или площадки в индустри-
альных парках и ОЭЗ до запуска пред-
приятия. В этом году были подписаны 
соглашения с инвесторами, которые 
планируют строить на территории Под-
московья предприятия в самых разных 
направлениях: от металлообработки 
до пищевой промышленности. Общая 
площадь этих предприятий – более 85 
гектаров. К слову, это соответствует 
масштабам 115 футбольных полей, – 
отметил генеральный директор Корпо-
рации развития Московской области 
Владимир Слипенькин.

– Промышленное производство 
продолжает демонстрировать поло-
жительную динамику. За семь меся-
цев текущего года его рост составил 
10,4% в сравнении с аналогичным 
периодом 2022 года. За период с ян-
варя по август 2023 года – уже 12% 
по сравнению с прошлым годом. При 
этом значительный вклад в эту дина-
мику внесла именно обрабатывающая 
промышленность региона, которая за 
отчетные восемь месяцев выросла на 
13,8%, – отметила зампред.

Существенную восходящую динами-
ку продемонстрировали производства 
компьютеров, электронных и оптиче-
ских изделий, где рост составил поч-
ти 56%, производства транспортных 

средств и оборудования, «прибавив-
шие» 38,4%, а также производства 
резиновых и пластмассовых изделий, 
где показатель увеличился на 29,5%.

Также положительной динамикой 
отметились: производство машин 
и оборудования, не включенных в 
другие группировки (+25,6%), про-
изводство готовых металлических 
изделий, кроме машин и оборудова-
ния (+21,3%). Выпуск текстильных 
изделий и производство кожи и из-
делий из кожи увеличились на 20,8% 
и 19,7% соответственно. На 11,4% 
за отчетный период выросло произ-
водство химических веществ и хи-
мических продуктов, а производство 
одежды увеличилось на 10,9%.
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С Днем Учителя ! 

МОЖНО ЛИ СТРОИТЬ КАРКАСНЫЙ ДОМ ЗИМОЙ: 
ПЛЮСЫ И МИНУСЫ ЗИМНЕГО СТРОИТЕЛЬСТВА

Поздравляем наших любимых учителей! 
Спасибо вам за ваше душевное тепло, 

за мудрость и огромное терпение. 
Оптимизма Вам, здоровья 
и душевного равновесия!

Коллектив редакции газеты 
«Клинская Неделя»

Многие обыватели привыкли к тому, что все 
строительные работы надо планировать на весну-
лето-начало осени. Плохая погода, как им кажется, 
является препятствием для возведения жилища. Но 
специалисты утверждают, что для каркасной тех-
нологии минусовые температуры - не помеха.

Основное преимущество возведения каркасно-
го дома зимой - если начать работы в начале де-
кабря, то к новому дачному сезону в мае можно 
уже обустраивать готовое жилище изнутри. Са-
мое главное - позаботиться о наличии хороших 
подъездных путей к стройплощадке или заранее 
закупить все материалы. Морозный воздух лишен 
влажности, которая губительна для многих пило-
материалов. Поэтому все они сохранят нужную 
структуру, если позаботиться об их укрытии от 
снега.

Второе преимущество - никакой усадки. Разуме-
ется, многие специалисты говорят об отсутствии 
этого свойства у домов, выстроенных по каркас-
ной технологии. Но этот аспект действует только 
тогда, когда процесс строительства четко выверен 
и соблюдаются все технологические требования.

Третий плюс – это экономия на стройматериа-
лах. Зимой многие продавцы снижают цены на 
свою продукцию, т.к. спрос сильно падает. Поэто-
му вероятность реальной экономии очень высо-
ка.

Единственным ограничением для зимней за-
стройки может стать применение кровельных 
материалов, которые нельзя укладывать в мороз. 
Этот момент лучше заранее обдумать и по возмож-
ности - внести коррективы в проект.

В общем же сравнение многих внешних факто-
ров говорит «за» зимнее строительство:

- низкий риск возгорания пиломатериалов;
- минимальный уровень выпадения осадков (ле-

том в среднем 735 мм, зимой - 200 мм);
- возможность экономии - цены на строитель-

ные материалы ниже, бригады мастеров свобод-
нее (не придется платить за срочность или за вы-
сокий спрос).

Вместо резюме: строить каркасный дом зимой 
можно, особенно на основе предварительно под-
готовленного фундамента и своевременной рас-
чистки подъездных путей. 
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ГАЗЕЛЬ грузчики  • 
дешешево 89959000378

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ 24 часа, 
кроме понедельника                                               
т.8(977)264-87-39.                                         

Александр.

РЕМОНТ и установка сти-• 
ральных и посудомоечных 
машин 8-985-251-05-73

РЕМОНТ холодильников • 
и стиральных машин на 
дому. Гарантия. Выезд по 
району, 8906-550-0612

В ОРГАНИЗАЦИЮ • 
ТРЕБУЕТСЯ  ДВОРНИК Тел.: 
8-925-043-25-84 Звонить 
пн-пят. с 10.00 до 18.00

В организацию требуется  • 
дежурный электрик, тел.  
8 965 432 35 69 . Звонить 
пн-пят. с 10.00 до 18.00

МАЛЯР ОТК  в цех ме-• 
таллических дверей 
(проверка качества 
дверей) з/п 70000руб. 
тел +7(985) 760-93-89

НАЛАДЧИК на произ-• 
водство. Вся информация 
по т. 8-926-363-29-92

ОХРАННИК на КПП на • 
Станкозавод. График 
2/2, з/пл 2300 руб сутки. 
т. 8-903-172-91-53

ПОВАР                                                        
в столовую Геркулес, 
т. +7 963 612-20-07

ПОСУДОМОЙЩИЦА                                 
в столовую Геркулес,                                
т. +7 963 612-20-07

ПРОДАВЕЦ в продо-• 
вольственный магазин 
т. 8985-769-7467

ПРОДАВЦЫ                                                                    • 
т. 8962-248-27-74

СВАРЩИКИ, сантех-• 
ники, разнорабочие. 
З/п достойная, 2 раза в 
месяц.т.8-985-007-57-02

УБОРЩИЦЫ.  Гр. 2/2. • 
З/п 27000р. по трудовой 
книжке 89055331372

КОЛОДЦЫ                                     • 
8-905-751-91-51

КРЫШИ любой сложности • 
утепление сайдинг заборы 
доставка материалов, замер 
и расчет 8-903-748-44-63

ПЕСОК ПГС, торф, навоз, • 
земля - КАМАЗ, ЗИЛ,Юрий, 
т, 8-903-297-70-81

РЕМОНТ кв-р ванн • 
8968-778-1081

САЙДИНГ утепление, • 
водосток, замер, доставка, 
8903-748-44-63

СТРОИМ  дома • 
бани сайдинг любой 
сложности фундамен-
ты заборы кирпичная 
кладка отделка любой 
сложности весь спектр 
услуг 8-903-288-65-37

ТОРФ навоз, земля - • 
ЗИЛ, КАМАЗ  Александр, 
т, 8-905-761-85-85

РЕКЛАМА/УСЛУГИ

УСЛУГИ
ÐÀÇÍÎÅ

АН "ЗЕЛЕНЫЙ ГОРОД". • 
Покупка. Продажа. Участки. 
Дома. Дачи. Квартиры. 
Комнаты. т. 8-499-490-47-01

СРОЧНЫЙ выкуп вашей • 
квартиры комнаты участка 
дома дачи 8-499-490-47-01

ДАЧУ 8-962-904-16-52• 
ДОМ, дачу, участок, • 

т.8-499-490-47-01
КВАРТИРУ, комнату, • 

т.8-499-490-47-01
УЧАСТОК 8-962-904-16-52• 

НЕДВИЖИМОСТЬ
ÊÓÏËÞ

НЕДВИЖИМОСТЬ РАБОТА
ÒÐÅÁÓÞÒÑß

УСЛУГИ
ÑÒÐÎÈÒÅËÜÑÒÂÎ

ДРОВА березовые, • 
колотые, т. 8-967-108-00-75

ХОЛОДИЛЬНИК 2-х • 
камерный недорого 
8905-717-81-89

ПРОДАМ
ÐÀÇÍÎÅ

АВТОКРАНЫ
АВТОВЫШКА

до 31 метра

до 22 метров
8-910-453-06-94

ул. Лавровская дорога, дом 27б

ВЫ МОЖЕТЕ ПОДАТЬ
 В НАШЕМ ОФИСЕ ПО АДРЕСУ:

ВСЕ ЧАСТНЫЕ 
ОБЪЯВЛЕНИЯ
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СОЦИАЛЬНЫЙ 
ФОНД РОССИИ 

Филиал №1 Отделения Фонда пенсионного и социального 
страхования Российской Федерации по г. Москве и Московской 
области сообщает.

Жители Московской области могут получить консультацию 
врача по итогам диспансеризации онлайн. Чтобы узнать ре-
зультаты анализов и проконсультироваться с врачом после 
прохождения диспансеризации, больше необязательно идти в 
поликлинику, достаточно иметь подключение к Интернету. 

Медорганизации Московской области получили новые 
наркозно-дыхательные аппараты. Такое оборудование приме-
няется при проведении различных операций, когда необходи-
мы анестезия и искусственная вентиляция легких. 

В Московской области работает интернет-портал «Стань 
мамой в Подмосковье» (https://mama.zdrav.mosreg.ru/), где 
размещена информация о системе родовспоможения в регионе. 
Теперь на портале можно оставить свой отзыв о медицинском 
учреждении.

ПРАВЛЕНИЕ СОЦИАЛЬНОГО ФОНДА 
ОБСУДИЛО ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ 
ВЫПЛАТ НА 2024 ГОД И РАБОТУ 
В НОВЫХ РЕГИОНАХ РОССИИ

БОЛЕЕ 600 000 
ЖИТЕЛЕЙ ПОДМОСКОВЬЯ 
ПРОКОНСУЛЬТИРОВАЛИСЬ С ВРАЧОМ 
ПО ИТОГАМ ДИСПАНСЕРИЗАЦИИ 
ЧЕРЕЗ ИНТЕРНЕТ

НОВОЕ НАРКОЗНОЕ 
ОБОРУДОВАНИЕ БОЛЕЕ, ЧЕМ 
НА 90 МЛН РУБЛЕЙ ПОСТУПИЛО 
В ПОДМОСКОВНЫЕ БОЛЬНИЦЫ 
В ЭТОМ ГОДУ

ТЕПЕРЬ НА ПОРТАЛЕ «СТАНЬ МАМОЙ 
В ПОДМОСКОВЬЕ» МОЖНО ОСТАВИТЬ 
ОТЗЫВ О МЕДУЧРЕЖДЕНИИ

В Москве прошло заседание правле-
ния Социального фонда России (СФР), 
на котором обсуждались актуальные 
задачи, стоящие перед ведомством.

Глава СФР Сергей Чирков открыл за-
седание и обозначил направления дея-
тельности, которые находятся в фоку-
се внимания. В настоящее время идет 
работа над параметрами бюджета Соц-
фонда на следующий год и плановый 
период до 2026 года. С докладом об 
этом выступила первый зампред фонда 
Татьяна Суслина.

О том, как осуществляется установ-
ление выплат в новых субъектах Рос-
сии, рассказала замглавы СФР Марина 
Семёнова. Она перечислила мероприя-
тия, проведенные в этом году в рамках 
перехода на российскую социальную 
систему Луганской и Донецкой респу-
блик, а также Херсонской и Запорож-
ской областей.

Члены правления представили 
предложения по ряду обсуждавших-
ся вопросов, включая предоставле-

ние санаторного лечения студентам с 
инвалидностью по месту учебы, фи-
нансирование технических средств 
реабилитации на 2024 год, а также 
разъяснительную работу с профсоюз-
ными организациями по вопросам пен-
сионного и социального страхования. 
Все поступившие предложения были 
приняты в работу.

В ходе заседания также был утверж-
ден ряд типовых документов, регламен-
тирующих деятельность Соцфонда.

Это первое заседание правления 
объединенного фонда, прошедшее с 
момента его создания в январе теку-
щего года. В состав правления, помимо 
представителей самого СФР, входят экс-
перты Министерства труда и Министер-
ства финансов, представители профсо-
юзных организаций, Государственной 
думы, Совета Федерации, Банка России 
и других. Их участие позволяет сде-
лать работу единого фонда более эф-
фективной и повысить прозрачность 
управления.

– Для проведения хирургических 
вмешательств важно наличие совре-
менного наркозного-дыхательного обо-
рудования. С начала года мы поставили 
в наши больницы 29 единиц оборудо-
вания для наркоза на общую сумму бо-
лее 90 млн рублей.  А всего в этом году 
планируем поставить 44 таких аппара-
та, – рассказала Первый заместитель 
Председателя Правительства Москов-
ской области Светлана Стригункова.

Новое наркозно-дыхательное обору-
дование поступило в 12 медицинских 

организаций, в том числе в Сергиево-
Посадскую, Лобненскую, Видновскую, 
Королёвскую и другие больницы, а так-
же МОНИКИ имени М.Ф. Владимирско-
го.

– В нашу больницу поступило 11 еди-
ниц такой техники. Аппарат полностью 
справляется со своей задачей: он про-
тезирует функцию внешнего дыхания 
во время проведения анестезии. Когда 
мы «выключаем» сознание и обезболи-
ваем пациента, аппарат берёт на себя 
функцию с некой периодичностью де-
лать вдох. С его помощью мы можем ре-
гулировать объем воздуха и количество 
производимых вдохов для поддержания 
жизнедеятельности человека, находя-
щегося под наркозом, – сообщил за-
ведующий отделением анестезиологии 
и реанимации №1 Сергиево-Посадской 
больницы Владимир Иптышев.

Медтехника закуплена по поручению 
губернатора региона Андрея Воробье-
ва, благодаря нацпроекту «Здравоох-
ранение».

– Мы продолжаем развивать телемеди-
цинские технологии в системе здравоохра-
нения Подмосковья. На сегодняшний день 
телемедициной могут воспользоваться те, 
кто прошёл диспансеризацию, кто состо-
ит на диспансерном учете из-за различ-
ных заболеваний, беременные женщины, 
дети. И для этого не нужно идти в поли-
клинику. С начала года с помощью теле-
медицинских консультаций более 600 000 
жителей региона проконсультировались 
с врачом по итогам диспансеризации, – 
сказала Первый заместитель Председа-

теля Правительства Московской области 
Светлана Стригункова.

Специалисты консультируют пациентов 
по полученным анализам и результатам 
обследований, дают заключение и при 
необходимости могут направить на более 
углубленную диагностику. Записаться на 
телемедицинскую консультацию мож-
но через региональный портал госуслуг 
«Здоровье» https://zdrav.mosreg.ru/start, 
инфомат в медицинской организации, 
через тел. 122 или на приеме у лечащего 
врача.

– Для удобства будущих мам мы со-
брали всю информацию о системе ро-
довспоможения в регионе в одном ме-
сте. Теперь женщины могут не только 
ознакомиться с рекомендациями и под-
робно изучить родильные дома, пери-
натальные центры и женские консуль-
тации Подмосковья, но и оставить свой 
отзыв о медучреждении на сайте. Пор-
тал начал работу в марте этого года и 
за это время его посетили уже более 27 
000 раз, – сказала Первый заместитель 
Председателя Правительства Москов-
ской области Светлана Стригункова.

Для того, чтобы оставить свой отзыв, 
необходимо на портале «Стань мамой 

в Подмосковье» (https://mama.zdrav.
mosreg.ru/) перейти в раздел «Выби-
раю роддом и женскую консультацию» 
и выбрать медучреждение.
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� ВРАЧИ РЕКОМЕНДУЮТ

Важно! 
Информация предоставлена в справочных целях. О противопоказаниях и побочных действиях 
спрашивайте у специалиста и ни при каких обстоятельствах не занимайтесь самолечением. 

При первых признаках заболевания обратитесь к врачу.

Гастроэнтерология – одно из популярный направлений в Кунцевском центре Evolutis Clinic. Вопросов на приеме всегда много, а подбор-
кой самых интересных мы решили поделиться сегодня.

ДЕВЯТЬ ВАЖНЫХ ВОПРОСОВ ГАСТРОЭНТЕРОЛОГУ

№ 1. ПОЧЕМУ 
НА ЯЗЫКЕ ВОЗНИКАЕТ 
НАЛЕТ БЕЛОГО ЦВЕТА?
Такая картина, особенно при на-

личии жалоб на дискомфорт или 
тяжесть в животе, может быть ха-
рактерна при воспалительных про-
цессах в верхних отделах ЖКТ. Для 
уточнения диагноза нужно пройти 
обследования.

№ 2. НАСКОЛЬКО ЭФФЕКТИВНА 
И БЕЗОПАСНА ЧИСТКА 
КИШЕЧНИКА ВОДОЙ 
С ЛИМОННЫМ СОКОМ 
НАТОЩАК?
Лимон обладает желчегонным 

и бактерицидным свойством, что 
позволяет незначительно снизить 
газообразование и брожение в ки-
шечнике. Но при наличии воспа-
лительных и некоторых других за-
болеваний ЖКТ, желчнокаменной 
болезни такой напиток может при-
вести к негативным последствиям 
для здоровья. Рисковать не стоит.

Также рекомендуем быть осто-
рожнее с другими процедурами 
«очистки» кишечника: клизмами, 
бесконтрольным и долгим приемом 
слабительного. Для хорошей ра-
боты кишечника и его регулярно-
го очищения необходимо употре-
бление достаточного количества 
клетчатки (содержится в овощах) и 
жидкости. Для моторики кишечни-
ка в рационе также нужны про- и 
пребиотики, активный образ жизни 
с достаточным количество физиче-
ской нагрузки.

№ 3. ПОЧЕМУ ВОЗНИКАЕТ 
ЯЗВА ЖЕЛУДКА? МОЖЕТ 
ЛИ ПРИЧИНА БЫТЬ В СТРЕССЕ?
У язвенной болезни может быть 

ряд причин. Основная — хелико-
бактерная инфекция. Риск язвен-
ного поражения выше при повреж-
дениях слизистой желудка из-за 
алкоголя, курения, слишком острой 
и горячей еды, стрессе, долгом и 
бесконтрольном приеме нестероид-
ных противовоспалительных препа-
ратах, переутомлении

№ 4. МОЖНО ЛИ ЗАРАЗИТЬСЯ 
ЯЗВЕННОЙ БОЛЕЗНЬЮ? КАК 

ЧАСТО НУЖНО ПРОВЕРЯТЬСЯ 
НА ХЕЛИКОБАКТЕРНУЮ 
ИНФЕКЦИЮ?
Хеликобактерная бактерия при-

сутствует у многих — заразиться ей 
очень просто через бытовые пред-
меты, близкие контакты. Но далеко 
не всегда при этом развивается язва, 
нужны и другие факторы риска.

Обследование на хеликобактерную 
инфекцию стоит проходить при:

- случаях рака желудка у близких 
родственников;

- метапластическом или атрофиче-
ском гастрите;

- долгом приеме антикоагулянтов 
или нестероидных противовоспали-
тельных средств, которые могут нега-
тивно влиять на слизистую желудка;

- долгом стаже курения, злоупотре-
блении алкоголем.

При обнаружении Helicobacter 
pylori даже при отсутствии жалоб 
проводится терапия, чтобы снизить 
риск осложнений и развития гастри-
та, язвенной болезни и других.

№ 5. ПОЧЕМУ ВОЗНИКАЕТ 
ИЗЖОГА И КАК ЕЕ УБРАТЬ?
Основные причины, по которым 

может возникать изжога: избыточ-
ный вес, сон сразу после еды, не-
правильное питание (избыток жир-
ной, острой, жареной еды), курение, 
злоупотребление алкоголем, гастрит, 
ГЭРБ, язва желудка, заболевания 
желчного пузыря, пищевод Барретта 
и другие патологии ЖКТ. Если изжога 
беспокоит редко, у нее есть логиче-
ское объяснение в виде нерегулярно-
го питания, переедания и других фак-
торов, то можно принять аптечные 
препараты для облегчения симптомов 
и скорректировать образ жизни в 
дальнейшем. Если изжога беспокоит 
часто, длится больше недели, то сто-
ит обратиться к врачу для обследова-
ния и уточнения причин.

№ 6. КОГДА НУЖНО ОБРАЩАТЬСЯ 
К ВРАЧУ ПРИ ОТРАВЛЕНИЯХ?
С пищевыми отравлениями, когда 

1-2 дня беспокоят небольшая диарея 
или тошнота можно справиться само-
стоятельно. Обратиться за помощью к 
врачу в срочном порядке (или даже 

вызвать скорую помощь) стоит при:
- недомогании, которое не прохо-

дит длительное время, или когда бес-
покоит сильная рвота, диарея, боль в 
животе, повышенная температура, в 
крови или каловых массах есть следы 
крови;

- отравлении консервированными 
продуктами, химическими вещества-
ми, грибами.

№ 7. ПОЧЕМУ ПРОИСХОДИТ 
ВЗДУТИЕ ЖИВОТА?
Чаще всего это пищевые привыч-

ки: еда «на бегу», во время разгово-
ра, избыток продуктов с углеводами, 
крахмалом и грубой клетчаткой в 
рационе. Если метеоризм беспокоит 
постоянно, то стоит обследоваться у 
гастроэнтеролога. 

№ 8. НУЖНА ЛИ КОЛОНОСКОПИЯ 
ИЛИ ГАСТРОСКОПИЯ 
В ПРОФИЛАКТИЧЕСКИХ ЦЕЛЯХ? 
ЕСТЬ ЛИ НОВЫЕ МЕТОДЫ 
ОБСЛЕДОВАНИЯ ЖЕЛУДКА, 
ЧТОБЫ ИХ ЗАМЕНИТЬ?
Эндоскопические обследования 

верхних отделов ЖКТ или кишечни-
ка проводят при наличии показаний 
— жалоб на изжогу, боль в животе и 
другие состояния. Делать колоноско-
пию в профилактических целях стоит 
с возраста 45 лет, а дальше по реко-
мендациям врача.

Гастроскопия и колоноскопия — 

наиболее информативные методы 
диагностики, которые даже сегодня 
сложно заменить другими обследо-
ваниями. В некоторых случаях мо-
гут применяться рентгенография, 
УЗИ или МРТ. Кстати, о том, когда 
вместо колоноскопии можно сде-
лать МРТ мы рассказывали здесь.

Часто предлагают альтернативу 
— капсульную эндоскопию. Иссле-
дование проводится с помощью ми-
ниатюрной капсулы, внутри кото-
рой видеокамера. Проходя по ЖКТ, 
камера фиксирует окружающие ее 
ткани, но такое обследование мо-
жет быть мало информативным. Нет 
возможности замедлить движение 
камеры, приблизить, провести диа-
гностические или лечебные мани-
пуляции.

№ 9. КАК ПОДГОТОВИТЬСЯ 
К ПРИЕМУ ГАСТРОЭНТЕРОЛОГА?
Желательно не переедать перед 

консультацией — в ходе осмотра 
врач проводит пальпацию живота, 
что при полном желудке может быть 
дискомфортно. Если одновременно 
планируется сдача анализов, то же-
лательно прийти натощак. Какие-то 
другие меры подготовки необходи-
мы при планировании УЗИ, эндо-
скопических обследований. Кон-
кретные рекомендации даст врач 
при назначении процедур.



Клинская Неделя
Служба информации:
Тел.:  8 /49624/ 2-70-15
E-mail: klin-vest@mail.ru

№38 (1028)  5 октября 2023г.
nedelka-klin.ru 13ЗДОРОВЬЕ

В Сергиево-Посадскую больницу поступила 60-летняя женщи-
на в тяжелом состоянии. Как выяснилось, пациентка убира-
лась на дачном участке, где её укусила змея. Так как укус был 
маленьким и неболезненным за медицинской помощью она не 
обращалась в течение 6 часов. На момент обращения к вра-
чам, у женщины стала отечной нога, появилась боль. Кроме 
того, у нее резко выросли показатели артериального давле-
ния до 190/100. 

В отделение сосудистой хирургии МОНИКИ был направлен 
70-летний пациент после выявления критической ишемии 
правой ноги – резкое снижение кровообращения, из-за чего 
пациент отмечал онемение в стопе и сокращение дистанции 
безболевой ходьбы до 20-30 метров. 

В Видновскую больницу обратились родители 3-летнего 
ребенка с жалобами на то, что он испытывает трудности 
при дыхании через нос. Проведенное обследование выявило 
наличие инородного тела в правой ноздре. Как выяснилось, 
за несколько дней до этого маленький пациент играл с кон-
структором и решил использовать одну из деталей не по 
назначению.

ПОДМОСКОВНЫЕ ВРАЧИ 
СПАСЛИ ЖЕНЩИНУ ПОСЛЕ УКУСА ЗМЕИ

ВРАЧИ МОНИКИ СПАСЛИ ПАЦИЕНТА С МНОЖЕСТВОМ 
ПАТОЛОГИЙ ОТ ПОТЕРИ НОГИ

ВИДНОВСКИЕ ВРАЧИ ИЗВЛЕКЛИ 
ИЗ НОЗДРИ 3ЛЕТНЕГО РЕБЕНКА 
ДЕТАЛЬ КОНСТРУКТОРА

– Пациентку в реанимации осматри-
вала мультидисциплинарная врачебная 
бригада. Женщине была назначена де-
токсикационная терапия, направленная 
на снижение воздействия токсических 
веществ на организм, и проведён ком-
плекс клинико-лабораторных анали-
зов. Также мы выполнили дуплексное 
сканирование вен нижних конечностей 
чтобы исключить риск развития тром-
бов, после чего ввели противостолб-
нячную сыворотку, – рассказала заве-
дующая терапевтическим отделением 
Сергиево-Посадской больницы Марина 
Козлова. 

На данный момент пациентка чувству-
ет себя хорошо и уже выписана домой.

Чтобы уберечь себя от укуса змеи, 
врачи рекомендуют во время прогулок 
на природе надевать высокие резино-
вые сапоги и плотную одежду. Гуляя 
по лесу, вооружитесь длинной пал-
кой и раздвигайте ей траву впереди 
себя, будучи максимально осторож-
ным и внимательным. Если нежеланная 
встреча состоялась и вас укусила змея, 
незамедлительно обращайтесь к врачу. 

Укусы змей могут привести к потере ко-
нечности или другим необратимым по-
следствиям, вплоть до фатальных.

– После проведения риноскопии в 
правой ноздре была обнаружена деталь 
конструктора. Уже плотно зафиксиро-
вавшееся в носовом ходе, инородное 
тело спровоцировало отек слизистой 
оболочки носа, носовых раковин. Ино-
родный предмет был успешно извлечен. 
Если бы родители вовремя не заметили 
изменения дыхания ребенка, то такое 
состояние могло привести к отеку и 
воспалительному процессу, и как след-
ствие, синуситу. Инородный предмет 
мог пройти глубже, тогда требовалось 
бы оперативное вмешательство, – рас-
сказала заведующая оториноларинго-
логическим отделением Кристина Тад-
жикулова.

На данный момент ребенок чувству-
ет себя хорошо и уже выписан. Спе-
циалисты напоминают, что в доме, где 
проживает маленький ребенок, нельзя 
оставлять в свободном доступе мелкие 
предметы. Если вы заметили у него тя-
желое дыхание, выделения из одной 
ноздри, кровотечение – необходимо 
как можно быстрее обратиться за ме-
дицинской помощью.

После обследования врачи диагно-
стировали причину ишемии ноги: ате-
росклероз и синдром Лериша – ате-
росклеротическое поражения аорты, 
при котором нарушается кровоток по 
главному сосуду – аорте и ее ветвям 
– подвздошным артериям. Заболева-
ние осложнялось диабетом 2-го типа и 
диабетической ангиопатией, что в со-
вокупности определило высокий риск 
потери ноги. Чтобы минимизировать 
риски развития инфекционных, дыха-
тельных, почечных осложнений и раз-
вития интраоперационных кровотече-
ний, совместно с эндоваскулярными 
хирургами было принято решение о 
проведении гибридной операции с це-
лью восстановления кровотока, сохра-
нении конечности и снижения количе-
ства осложнений.

– Была выполнена баллонная ангио-
пластика со стентированием правой на-
ружной подвздошной артерии – проще 
говоря, пациенту ввели в сосуд специ-

альный баллон, который устанавлива-
ется в месте сужения сосуда, он раз-
дувается, тем самым расширяя просвет 
сосуда изнутри и восстанавливая его 
проходимость. После этого установили 
стент – металлический каркас, необ-
ходимый для поддержания проходи-
мости сосуда. Также было выполнено 
бедренно-подколенное шунтирование 
синтетическим армированным проте-
зом – смысл шунтирования, в отличии 
от стентирования, состоит в том, что мы 
создаем дополнительный путь в обход 
пораженного участка, что приводит к 
восстановлению кровотока, – расска-
зал руководитель отделения хирургии 
сосудов и ишемической болезни серд-
ца МОНИКИ Роман Ларьков.

Послеоперационный период проте-
кал гладко, проводилась консерватив-
ная терапия. Пациент чувствует себя 
хорошо и уже выписан с полным вос-
становлением кровотока в правой ниж-
ней конечности.
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Ответы на сканворд из номера 37
По горизонтали:
Хамелеон, Пикет, Вожатый, Джингл, Лобстер, Рало, Гипноз, Рассада, Льдина, Налив, Оленина, Позор, 

Феникс, Трумэн, Меценат, Опала, Колея, Рюш, Шест, Артист, Лён, Нога, Патрон, Умора, Кашне, Риск, 
Парад, Веди, Ржание, Вкладыш, Цент, Капри, Ниагара, Лама.

По вертикали:
Ладога, Олимп, Калорифер, Тубус, Вятка, Журнал, Малолитражка, Агроном, Комната, Лазарев, Аве-

ню, Смит, Досье, Двустишие, Енот, Ива, Осетрина, Нашлёпка, Эксперт, Нота, Лог, Шнур, Сводка, Юнкер, 
Навал, Афиша, Трак, Осип, Мавр, Еда, Дым.

День работников уголовного розыска – это профессиональный праздник сотрудников уголовного розыска в Российской Федерации. В нём участвуют сле-
дователи, оперативники, водители, механики и другие работники подразделений. В общем, люди, чья служба и опасна, и трудна, и незаметна на первый 
взгляд, которые денно и нощно оберегают наш покой и безопасность, особо достойны внимания и уважения в свой профессиональный праздник – День 
работников уголовного розыска. Также праздник считают своим студенты и преподаватели профильных учебных заведений.

5 ОКТЯБРЯ  ДЕНЬ РАБОТНИКОВ УГОЛОВНОГО РОЗЫСКА

ИСТОРИЯ ПРАЗДНИКА
История службы угрозыска берет 

свое начало еще несколько столетий 
назад, когда в 1711 было принято го-
сударственное постановление, предо-
ставляющее специальные полномочия 
должностным лицам, которые зани-
маются розыском, преследованием и 
поимкой разбойников и воров. Офи-
циально же первое отдельное сыскное 
подразделение было создано в Рос-
сийской Империи только в 1908 году. 
Вместе с Гражданской войной в стране 
начался и разгул преступности. Моло-
дая советская власть, там, где ей уда-
лось установить контроль, поняла, что 
криминальные элементы серьезно ме-
шают нормальному ходу жизни. 

Тогда 5 октября 1918 года Коллегия 
народного комиссариата внутренних 
дел РСФСР, исторический аналог со-
временного МВД, постановила создать 

Центророзыск. Тогда же сформировал-
ся основной перечень целей и задач 
для работников уголовного розыска, 
которому они следуют и поныне.

В отделах милиции появились под-
разделения, которые призваны были 
охранять порядок «путем негласного 
расследования преступлений уголов-
ного характера и борьбы с бандитиз-
мом». Но тут же возник вопрос: где 
брать кадры? Большинство предста-
вителей царского сыска считались 
неблагонадежными. Доходило до ка-
зусов. Например, в Челябинске пер-
выми сотрудниками УГРО стали старик 
и бывший преступник. Дедок как раз 
был выходец из царской милиции, а 
его коллега – вором, вставшим на путь 
исправления. Приняли его без права 
ношения оружия.

Для обучения новых работников соз-
дали спецкурсы и стали готовить ка-

дры. Так постепенно и сформировали 
новый уголовный розыск. 

ТРАДИЦИИ ПРАЗДНИКА
В этот день сотрудники уголовного 

розыска принимают поздравления от 
сослуживцев и руководства, получают 
награды и памятные подарки. По теле-
видению транслируют документаль-
ные и художественные фильмы о ра-
боте подразделения. Также День УГРО 
является памятным днем – работники 
подразделений вспоминают своих по-
гибших на службе товарищей.

После официальных мероприятий 
виновники торжества устраивают кор-
поративы и собираются за празднич-
ными столами.

УГРО СЕГОДНЯ
Сегодня это одна из самых действен-

ных единиц в составе российской по-
лиции. По статистике МВД, 7 из 10 
совершаемых преступлений раскры-

вает именно УГРО. Многие ошибочно 
полагают, что работы проводят следо-
ватели. На деле же многие материалы 
дела на стол к сыщику попадают после 
работы рядовых оперов.

Основными задачами службы высту-
пают предупреждение и пресечение, 
раскрытие преступления на уровне 
подготовки или по факту свершения, 
поиск лиц, стремящихся укрыться от 
органов следствия и судебного нака-
зания, а также лиц, которые считаются 
без вести пропавшими, установление 
личности обнаруженных тел.

Служба сотрудников полиции, за-
нимающихся уголовным розыском, 
постоянно связана с самоотвержен-
ностью и риском для жизни, а все это 
для того, чтобы сберечь наш покой, 
безопасность и жизнь.

С праздником, наши доблестные ро-
зыскники!
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Дмитрий Кириллов

ФУТБОЛ

ГДЕ ТОНКО, ТАМ РВЕТСЯ

ЛИГА «А» И В Н П М О

1 «Подолье» (Чехов) 22 17 3 2 78 - 25 54

2 «Металлург-Видное-2» 21 13 5 3 46 - 23 44

3 «Зоркий-М» (Красногорск) 22 12 4 6 49 - 20 40

4 «Композит» (Павловский Посад) 22 12 3 7 53 - 33 39

5 «Химик Юниор» (Клин) 21 11 4 6 40 - 36 37

6 ФК «Ступино» 22 11 4 7 42 - 46 37

7 «Космос-2» (Долгопрудный) 21 9 3 9 43 - 35 30

8 «Пересвет-Гарант» (Домодедово) 21 9 2 10 50 - 72 29

9 «Красные Звезды» (Селятино) 22 8 5 9 33 - 34 29

10 «Восток» (Электросталь) 22 7 4 11 37 - 35 25

11 ФК «Люберцы 400» 22 7 4 11 41 - 52 25

12 «Витязь» (Ногинск) 22 5 4 13 34 - 45 19

13 «Металлист» (Королев) 22 3 6 13 32 - 55 15

14 «Сатурн-2» (Раменское) 22 2 1 19 25 - 92 7

ЛИГА «Б1» положение лидеров И В Н П М О

1 «Багратион» (Можайск) 21 18 1 2 100 - 17 55
2 ФК «Солнечногорск» 20 15 3 2 67 - 17 48
3 ФК «Дмитров ДЗРТИ» 21 14 2 5 61 - 33 44
4 «СШ Клин» 20 12 4 4 57 - 26 40
5 «Легион» (Ивантеевка) 21 12 1 8 57 - 48 37
6 КСШОР «Зоркий» (Красногорск) 21 10 3 8 53 - 34 33

Это должно было когда-нибудь случиться. Слишком часто 
«Химик Юниор» играл с огнем, заявляя на матч по 12-14 фут-
болистов.

Участник Олимпийских игр в Пхенчхане Александр Шульгинов 
на долгое время оказался вне элиты отечественного шорт-
трека из-за различных проблем со здоровьем. 

Представительница СШОР «Клин Спортивный» 22-летняя Лю-
бовь Макеева заняла 2-е место на престижном Международном 
турнире памяти Николая Павлюкова. 

ШОРТТРЕК

БОКС

КИКБОКСИНГ

ВОЗВРАЩЕНИЕ ШУЛЬГИНОВА

ЦЕЛЬ  ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

СЕМЬ ПОБЕДИТЕЛЕЙ

Было понятно, что наступит критиче-
ский момент, когда надо будет перела-
мывать ход игры, а ресурсов банально 
не хватит. Нечто подобное произошло в 
22-м туре чемпионата Московской об-
ласти.

30 сентября. 22-й тур. «Химик 
Юниор» - «Восток» (Электросталь) 
0:3 (0:1)

0:1 – (22), 0:2 – (59), 0:3 - (90+)
В лиге «Б-1» напротив дела у команды 

«СШ Клин» пошли на лад. Как говорит-
ся, не было бы счастья, да несчастье 
помогло. Футбольный клуб «Истра», 

будем надеяться временно, прекратил 
существование. И часть его игроков 
нашла пристанище в Клину. Алексей 
Куницкий забил уже 9 мячей в 6 матчах 
и помог своей новой команде набрать 
немало очков. 

30 сентября. 21-й тур. ФК «Лобня» 
- «СШ Клин» 1:6 (1:2)

1:0 – (10), 1:1 – Кондрашин (28), 1:2 
– Лоханов (35), 1:3 – Куницкий (61), 
1:4 – Куницкий (73),  1:5 – Агафонов 
(84, с пенальти), 1:6 – Куницкий (86, с 
пенальти)

Поэтому первый старт сезона 2023-24 
годов был для него во многом опреде-
ляющим. На стыке сентября и октября в 
Коломне прошел I этап Кубка России. В 
нем участвовали все сильнейшие шорт-
трекисты страны. И Шульгинов смог 
попасть в число призеров соревнова-
ний на одном из трех индивидуальных 
стартов. Наш земляк пробился в финал 
«А» на дистанции 1500. Соперничество 
за медали на дорожке вели 9 человек, 
среди них два заслуженных мастера 
спорта: Семен Елистратов и Констан-
тин Ивлиев. За два круга до финиша 

Шульгинов шел пятым. Затем один из 
впереди идущих спортсменов упал. 
На последнем круге Александр сделал 
ускорение по внутренней траектории и 
обогнал Сергея Милованова. В результа-
те клинчанин пересек финишную черту 
третьим сразу вслед за Елистратовым. 
В сумме троеборья Шульгинов набрал 
14 очков и в итоговой классификации 
занял седьмое место

Дарья Краснокутская на этом сорев-
новании выступила неудачно. Финаль-
ных очков она не набрала и оказалась 
на 47-м месте.

Александр Шульгинов (крайний справа) по внутренней траектории 
обходит соперника /фото m.kolomna-speed-skating.ru

Соревнование проходило в Анапе. 
Оно собрало боксеров из 17 стран 
мира: России, Белоруссии, Узбекиста-
на, Азербайджана, Черногории, Кир-
гизии, ОАЭ, Сербии, Словении, Казах-
стана, Кипра, Греции, Таджикистана, 
Молдавии, Монголии и Румынии.

Любовь Макеева, 
член сборной России по боксу:
– Я провела два боя. Один выиграла у 

спортсменки из Беларуси, второй, к со-
жалению, проиграла. В финале я стол-
кнулась с соперницей из России. Ее 
зовут Карина Бабаназарова. Мы с ней 
уже раньше встречались на ринге. Счет 
пока 2:1. Сейчас начинаю подготовку 
к главному старту сезона – чемпиона-
ту России по боксу среди женщин. Он 
пройдет в ноябре. Надеюсь побороться 
за призовое место.

С 29 по 1 октября в ФОКе «Триумф» про-
шло первенство Московской области по 
кикбоксингу в разделе лоукик. Победите-

лями стали: Егор Апосту, Андрей Зазуля, 
Арман Асланян, Юрий Гревцов, Севда Ома-
рова, Дмитрий Абрамов, Дарья Мамей.

Больше новостей 
читайте на нашем сайте

NEDELKAKLIN.RU Любовь Макеева и ее тренер Евгений Митюгин /фото vk.com
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